



写真は <https://www.universal-music.co.jp/louis-armstrong/> より引用させて頂いた。

7 ここる☆ 2020年(令和2年)9月7日(月曜日) 東京

生き

ジャズ ♪ ♪

その素晴らしい世界 上

—— 外山 喜雄

年、ミシシッピ川の上流は  
るがセントポールまで千六  
百四キロを行き来する船「シド  
ニー」のバンドに入り、全  
米にジャズを広げていっ  
た。二二年には、オリバー  
のシカゴのバンドに呼ばれ  
て活躍し、独自の「ジャズ  
語」を作るなどジャズ界の  
けん引車となっていく。  
後にサッチモの愛称で親  
しまれるが、子ども時代の  
あだ名の一つ、サッチエル  
マウスに由来する。サッチ  
エルはバスや電車の車掌さ

トランペット奏者。日本トランペット・ムスト・リンク協会会長。1944年東京都生まれ。60

## 歓喜にあふれた葬送歌

けたのが始まりという。サツモといは、聖者の行進だ。ジャズ発祥の地、ニューオーリンズの黒人社会が生み、サンキモによって世界的に知られた曲だ。「聖者」から想像できるようにジャズは宗教と教いに深い関係を持つ。ニヨーオーリンズには今まで、ジャズ葬式の風習が残る。ジャズバンドが葬美歌をすり泣くよう演奏しながら墓場まで葬送行進。遺体が埋められ葬ったのが始まりという。サツモといは、「聖者はそんな曲だったのだ。二十世紀初め、ジャズとスマムの黒人教会は大きくなり声貢献した。牧師のがなり声の説教、黒人たちの掛け声や手拍子、神への深い祈りと強烈な表現、ブルースや労働歌、当時流行のラグタマム、各民族のパレード音楽などが混ざり合い、「ジャズの原型」となった。一七年には、この黒人音

樂にピントを得た白人バンドによる史上初のジャズコードが大ヒットし、ジャズが世界に広まるきっかけとなった。その後のジャズの発展と百年の歴史は、サッチモの歩みとも重なる。代表曲「この素晴らしい世界」が録音されたのは七年。それから半世紀、コロナ禍の拡大や五月の白人警官による黒人男性の不当死、トランプ大統領の間違った対応…。サッチモが歌つた世界とは正反対の「怒り、恐怖、対立、分断」が際立つ。黒人スラムに生まれ、人種差別をものともせず「ジャズ王」となり、一生を振り返るように「ワタ・ワンダフルワールド!!」と歌つた世界はどうへ行ってしまうのだろう。